
 

Antrag 

 

Vorlagen-Nr.: 
AT/0049/2021-2026 

 

Vorlagenbearbeitung: 
Petra Porto 

Aktenzeichen: 
AZ FDI/1 020.70.6 

Federführung:  
Fachbereich I 

Datum:  
03.10.2022 

 

 
 

Beschlusslauf 
 

 
 
 

Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen: Den Runden Tisch ernst nehmen – 
Einschlagstopp für gesunde Bäume! 

 

 

 
 
Ortsbeirat Oberjosbach 

 
am 12.10.2022 

OB Obj/011/2021-2026 
 
Der Ortsbeirat beschließt mehrheitlich, dass der Antrag abgelehnt wird.  
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja 1  Nein 3  Enthaltung 1   
 
 
Ortsbeirat Engenhahn 

 
am 12.10.2022 

OB Eng/010/2021-2026 
 
Zur genaueren Darstellung des Sachverhalts erteilt der Ortsvorsteher dem anwesenden 
Projektleiter des Forstamts Chauseehaus, Herrn Alexander Weis das Wort. Danach 
diskutierte der Ortsbeirat den vorliegenden Antrag und kam mehrheitlich zu der Auffassung, 
ihm die Zustimmung zu versagen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja 0  Nein 4  Enthaltung 1   
 
 
Ortsbeirat Königshofen 

 
am 13.10.2022 

OB Kö/010/2021-2026 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja 1  Nein 4  Enthaltung 0   
  



Ortsbeirat Niedernhausen am 13.10.2022 
OB Ndh/011/2021-2026 
 
Beschlussvorschlag: 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt, folgenden Beschluss umzusetzen: Der Einschlag 
von gesundem Baumbestand wird bis 2027 ausgesetzt. Bestehende vertragliche 
Verpflichtungen aus dem Forstwirtschaftsplan, die nicht mehr kündbar sind, werden noch 
erfüllt. Aktuelle Verträge, die den Einschlag von gemeindeeigenem Baumbestand betreffen, 
sind zum nächstmöglichen Zeitpunkt zu kündigen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja 3  Nein 6  Enthaltung 0   
 
 
Sozial-, Umwelt- und Klimaausschuss 

 
am 18.10.2022 

SUKA/013/2021-2026 
 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt, folgenden Beschluss umzusetzen: Der Einschlag 
von gesundem Baumbestand wird bis 2027 ausgesetzt. Bestehende vertragliche 
Verpflichtungen aus dem Forstwirtschaftsplan, die nicht mehr kündbar sind, werden noch 
erfüllt. Aktuelle Verträge, die den Einschlag von gemeindeeigenem Baumbestand betreffen, 
sind zum nächstmöglichen Zeitpunkt zu kündigen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja 4  Nein 7  Enthaltung 0   
 
 
Haupt- und Finanzausschuss 

 
am 19.10.2022 

HFA/010/2021-2026 
 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt, folgenden Beschluss umzusetzen: Der Einschlag 
von gesundem Baumbestand wird bis 2027 ausgesetzt. Bestehende vertragliche 
Verpflichtungen aus dem Forstwirtschaftsplan, die nicht mehr kündbar sind, werden noch 
erfüllt. Aktuelle Verträge, die den Einschlag von gemeindeeigenem Baumbestand betreffen, 
sind zum nächstmöglichen Zeitpunkt zu kündigen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja 4  Nein 7  Enthaltung 0   
 
 
Ortsbeirat Oberseelbach 

 
am 20.10.2022 

OB Obs/011/2021-2026 
 
Beschlussvorschlag: 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt, folgenden Beschluss umzusetzen: Der Einschlag 
von gesundem Baumbestand wird bis 2027 ausgesetzt. Bestehende vertragliche 
Verpflichtungen aus dem Forstwirtschaftsplan, die nicht mehr kündbar sind, werden noch 
erfüllt. Aktuelle Verträge, die den Einschlag von gemeindeeigenem Baumbestand betreffen, 
sind zum nächstmöglichen Zeitpunkt zu kündigen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Zur Kenntnis genommen 
 
 
 
  



Ortsbeirat Niederseelbach am 27.10.2022 
OB Nds/012/2021-2026 
 
Beschlussvorschlag: 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt, folgenden Beschluss umzusetzen: Der Einschlag 
von gesundem Baumbestand wird bis 2027 ausgesetzt. Bestehende vertragliche 
Verpflichtungen aus dem Forstwirtschaftsplan, die nicht mehr kündbar sind, werden noch 
erfüllt. Aktuelle Verträge, die den Einschlag von gemeindeeigenem Baumbestand betreffen, 
sind zum nächstmöglichen Zeitpunkt zu kündigen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja 2  Nein 0  Enthaltung 2   
 
 
Gemeindevertretung 

 
am 02.11.2022 

GemV/011/2021-2026 
 
Der Förster Alexander Weiß erhält die Gelegenheit, sich zur Sache zu äußern. 
 
Herr Manfred Hirt (fraktionslos) ergänzt den Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen um 
folgenden Punkt:  
 
„Soweit wichtige Gründe vorliegen, etwa Entwicklungs- und Umweltziele der Gemeinde, die 
im Bürgerinteresse stehen und die ausdrücklich nicht forstwirtschaftliche Interessen 
berühren, gilt das Einschlagverbot nicht.  
Dies gilt insbesondere dann, wenn z.B. begrenzte Einschläge zum Bau neuer 
Versorgungsinfrastruktur (Ultranet-Verschwenkung, Windräder), für die ein zeitlicher 
Aufschub zu erheblichen Nachteilen führen würde.“ 
 
Die antragstellende Fraktion Bündnis 90/Die Grünen übernimmt den Vorschlag von Herrn 
Hirt.  
 
Der Vorsitzende der Gemeindevertretung, Herr Alexander Müller, lässt über den so 
ergänzten Antrag abstimmen: 
 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt, folgenden Beschluss umzusetzen: Der Einschlag 
von gesundem Baumbestand wird bis 2027 ausgesetzt. Bestehende vertragliche 
Verpflichtungen aus dem Forstwirtschaftsplan, die nicht mehr kündbar sind, werden noch 
erfüllt. Aktuelle Verträge, die den Einschlag von gemeindeeigenem Baumbestand betreffen, 
sind zum nächstmöglichen Zeitpunkt zu kündigen. 
Soweit wichtige Gründe vorliegen, etwa Entwicklungs- und Umweltziele der Gemeinde, die 
im Bürgerinteresse stehen und die ausdrücklich nicht forstwirtschaftliche Interessen 
berühren, gilt das Einschlagverbot nicht.  
Dies gilt insbesondere dann, wenn z.B. begrenzte Einschläge zum Bau neuer 
Versorgungsinfrastruktur (Ultranet-Verschwenkung, Windräder), für die ein zeitlicher 
Aufschub zu erheblichen Nachteilen führen würde. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja 12  Nein 21  Enthaltung 0   
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